



Revista de noticias y artículos propios y publicados en medios digitales sobre la ciudad, el gobierno local y los procesos de descentralización en América Latina y el mundo.

Es una publicación del [Centro Latinoamericano de Estudios Locales](#)

Septiembre de 2011

Secciones: Titulares de la Revista - Noticias institucionales

Titulares de la Revista

Alcaldes iberoamericanos defienden la descentralización y del rol de los gobiernos locales

Más de 120 Alcaldes y representantes de las autoridades locales reunidos en el VI Foro de gobiernos Locales de Iberoamérica del 27 al 30 de septiembre en Asunción del Paraguay, hicieron un llamamiento a los Jefes de Estado y de Gobierno de toda la región en defensa de la descentralización y para profundizar, ante la crisis mundial, la colaboración entre los diferentes niveles de gobierno para reforzar la gobernabilidad democrática. El VI ... [\(leer\)](#)

Guatemala. La presencia de las mujeres y los indígenas en los gobiernos municipales sigue baja

Las mujeres guatemaltecas, pese a representar el 51% del padrón electoral, siguen relegadas en los cargos públicos, ya que sólo 7 de las 333 alcaldías y 19 de los 158 escaños en el Congreso estarán ocupados por ellas, según cifras preliminares del Tribunal Electoral sobre los últimos comicios. Las estadísticas, al computarse el 99% de los votos, indican que seis mujeres ganaron una alcaldía por primera vez, mientras que otra fue reelecta. ... [\(leer\)](#)

Municipios iberoamericanos piden protagonismo en la lucha contra delincuencia

El Comité Ejecutivo de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) afirmó hoy que los municipios deben ser protagonistas de la lucha contra el crimen, para responder a las preocupaciones de los ciudadanos y estimular el crecimiento económico. Ese órgano se reunió hoy en Quito, donde trató temas de organización interna, como la aprobación de su presupuesto, así como asuntos de interés para los habitantes de sus 29 ciudades ... [\(leer\)](#)

China explora opción de las "ciudades inteligentes"

En la exposición de 2011 de tecnología e inteligencia artificial de China, el anciano Li conoció, en apenas unos segundos, su estado de salud, mediante un electrocardiograma, así como su presión arterial y otros datos que aparecieron en la pantalla de un aparato de examen físico sistemático inteligente. El equipo también permite a los doctores realizar diagnósticos a distancia. Este es uno de los múltiples ejemplos del uso de la tecnología ... [\(leer\)](#)

Medellín, ciudad transparente

Por Judit Carrera. Si hoy existe una ciudad optimista en el mundo probablemente esta sea Medellín. Hace apenas una década, la ciudad de Pablo Escobar evocaba la imagen de la violencia más cruel de toda Latinoamérica. Hundida en el negocio del narcotráfico y desaparecido el Estado, Medellín dejó crecer a una generación de jóvenes en los toques de queda no oficiales y una violencia indiscriminada que asolaba cualquier tipo de lugar público. Los ... [\(leer\)](#)

Merilee Grindle: "Los gobiernos locales tienen más espacio para innovar"

Los gobiernos locales tienen un papel fundamental en el desarrollo económico, porque son los sitios donde aparecen las innovaciones de política pública más interesantes. Es la afirmación de Merilee Grindle, directora del David Rockefeller Center for Latin American Studies, de la Universidad de Harvard. En Colombia, dice, Bogotá y Medellín consiguieron, por ejemplo, transformarse en lugares más habitables, con un sentido de comunidad más ... [\(leer\)](#)

El tránsito. Una pesadilla urbana

Conducir en México DF es una pesadilla, mientras que hacerlo en Montreal puede resultar placentero, según un sondeo entre automovilistas de varias ciudades del mundo publicado el jueves. El estudio estuvo patrocinado por IBM y se realizó entre 8,000 personas de 20 ciudades que conducen habitualmente y a las que se les preguntó sobre su nivel de "sufrimiento de conductor" y las consecuencias en relación al estrés, la pérdida de tiempo y la ... [\(leer\)](#)

La energía solar se abre paso en las ciudades

El mal estado del planeta exige un compromiso por parte de todos. Si como consumidores podemos ayudar en cada una de nuestras acciones de consumo diarias, como ciudadanos lo podemos hacer impulsando el uso de energías solares y sostenibles en nuestros barrios y viviendas. Cada día son más las "ciudades solares". Se trata de ciudades responsables, que miran hacia el futuro, por el planeta, pero también por la economía del lugar. La extensión del ... [\(leer\)](#)

Estados Unidos. Gobiernos estatales y locales recortan empleo público

Los gobiernos estatales y locales de Estados Unidos recortaron más de 200 mil empleos en el 2010 y este año la sangría continuaría, en medio del ajuste fiscal que atraviesa el país, según datos oficiales publicados este martes. De acuerdo con las cifras, los gobiernos estatales y locales tuvieron 203 mil 321 empleados menos a tiempo completo en el 2010 en comparación con el 2009 y 27 mil 567 menos empleados a tiempo parcial. La mayoría de los ... [\(leer\)](#)

Noticias institucionales

Participamos del VI Foro Iberoamericano de Gobiernos Locales (Asunción, Paraguay, 27, 28 y 29 de septiembre)

Las instituciones organizadoras: Gobiernos Locales y Ciudades Unidas (CGLU), la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI), la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones (FLACMA), la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), la Diputación de Barcelona y la Organización Paraguaya de Cooperación Intermunicipal (OPACI) y la Municipalidad de Asunción -anfitriona del encuentro- confiaron al Director General del CELADEL, José Luis Furlan, la elaboración y presentación del Documento Base del Foro. [\(ver toda la información\)](#)

Estuvimos en URBSOCIAL (Rosario, Argentina, 21, 22 y 23 de septiembre)

Innovar para gobernar lo local. Tal fue la consigna que convocó a Urbsocial II, un espacio de diálogo Euro-Latinoamericano sobre Cohesión Social y Políticas Públicas Locales organizado por el Programa Urb-AI III. El evento que convocó a más de 500 participantes de 23 países de América Latina y Europa tuvo lugar en la ciudad de Rosario (Argentina), los días 21, 22 y 23 de septiembre. En su transcurso se escucharon conferencias, se celebraron talleres y se compartieron experiencias en los stands de los 20 proyectos del Programa. El CELADEL estuvo representado por su Director General, quien tuvo a su cargo la crónica del evento en colaboración con el experto salvadoreño Alberto Enríquez. ([ver toda la información](#))

Estuvimos presentes en el Foro Internacional de Experiencias Educativas en el Ámbito Municipal (San José, Costa Rica, 8 y 9 de septiembre)

Con la presencia de más de 280 personas, representantes de 45 municipios de Costa Rica, ministerios, universidades, federaciones de municipios, asociaciones de la sociedad civil, organismos y centros de formación internacional se celebró el 8 y 9 de septiembre el Foro Internacional sobre Experiencias Educativas para el Sector Municipal. El CELADEL estuvo acompañando este gran evento en el cual los participantes trabajaron activamente debatiendo en mesas temáticas y plenarias sobre temas claves como la descentralización, desarrollo sostenible, ordenamiento territorial, gestión del riesgo, comunidades seguras, finanzas locales y carrera administrativa con el objeto de analizar la situación actual de los municipios en relación a esto y las vías posibles de acción en materia de formación y capacitación. En representación de nuestro Centro, la Directora Ejecutiva Sonia Filippin, participó de la plenaria principal compartiendo el trabajo que realizamos en pos del fortalecimiento de los recursos humanos y de los gobiernos en toda América Latina. ([ver toda la información](#))

Convocatoria. Misión Técnica Internacional en Lima, Perú. 11 al 13 de octubre.

El CELADEL adhiere a la convocatoria realizada por la Organización para el Desarrollo de América Latina y el Caribe (ONWARD) y su Instituto Internacional para el Desarrollo Local (IIDEL). La Misión Técnica Internacional estará dedicada a los siguientes temas: gestión pública, planificación urbana, seguridad ciudadana, reciclaje de residuos sólidos y programas de salud y educación. Dicha Misión tendrá lugar en Lima (Perú) del 11 al 13 de octubre. Los egresados del CELADEL tienen prioridad en la asignación de las plazas y becas ofrecidas por ONWARD. ([informes sobre el programa, becas e inscripciones](#))

Comparte Actualidad Local...

Si te ha gustado nuestra revista cómpartela en tu muro de Facebook [cliqueando aquí](#)

Si conoces a alguien a quien le pueda interesar Actualidad Local envíale una recomendación para que la lea haciendo click [aquí](#).

Coloca gratuitamente los titulares de nuestra revista en tu blog o sitio web. Tendrás todas las noticias locales al día sin necesidad de realizar la actualización. De eso nos ocupamos nosotros. Obtén el script siguiendo [este enlace](#)



[¡Lee aquí todas las noticias del mundo local!](#)

Este correo no debe considerarse spam ya que Ud. puede borrarse de la lista de distribución ya mismo o en cualquier otro momento siguiendo este enlace: [Lista CELADEL](#)

[Mailing List Powered by Dada Mail](#)